

Sucursal de LA INFORMACION, calle Antonio Elósegui, 20, bajo.-Redacción y Administración.-Objetos de escritorio.-Librería.-Teléfono 13-31

LA INFORMACION

Resmillería en todos tamaños.- Estu-chería económica. Sobres blancos y de color, comerciales, oficio, escuela en todos tamaños

FRANQUEO CONCERTADO

FRANQUEO CONCERTADO

Taller colectivo del Sindicato católico libre
RAMO DE LA MADERA

Habiendo formado este Sindicato un TALLER COLECTIVO de carpintería y ebanistería, se advierte al público que los encargos para toda clase de trabajos en el ramo, se reciben en el domicilio social del Sindicato (San Lorenzo, 10, segundo) de ocho a doce de la mañana, y de dos a seis de la tarde.

De Tolosa De de Irún

FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICOS

Función teatral para el martes 6 de Enero a las seis de la tarde.

Programa: 1.º El juguete cómico en un acto y en prosa, original de don Fernando Rosales, titulado "El alma en pena" con el siguiente reparto: Trompetilla, P. González; don Abundio, L. Suárez; Pepe, M. Letamendia; Enrique, González (F).

2.º El chispeante juguete cómico en un acto titulado "Pido la palabra".

En uno de los entreactos hará uso de la palabra el consiliario don Félix Pildain.

Al final de la función se rifarán magníficos juguetes, como día de Reyes.

"TOLOSA UNION CLUB"

Esta Sociedad deportiva celebró Junta general ordinaria el domingo 4 del corriente para la renovación de cargos, etc.

Se dio lectura a la memoria que presenta la Directiva saliente, en la cual exponen la labor realizada durante el pasado año.

El primer equipo ha jugado 14 partidos, perdiendo 6, ganando 5 y empatando 3.

El segundo equipo ha jugado 5 partidos, ganando 3 y perdiendo 2.

El resumen de caja arroja 127 pesetas de beneficio.

Se eligieron para la nueva Directiva los señores siguientes:

Presidente: Félix González (reelegido por tercera vez).

Vicepresidente: Dámaso Alonso (por segunda vez).

Secretario: Victor Fernández.

Vicesecretario: Carlos Letamendia.

Tesoroero: Tomás Lope.

Contador: Severiano de Juan.

Vocales: Ramón Alcoriza; Basilio Alcoriza; Javier Dorronsoro; José Hilario; Julián Múgica; Félix Marquet.

Esta Junta directiva saluda a todas las Sociedades deportivas, así como a la Federación Atlética Guipuzcoana, ofreciéndose desinteresadamente en todo lo que se relacione con los deportes.

DROGUERIA

DE JOSE MARIA OLAIZOLA

SUCESOR DE SIMON ECHEVERRIA

E HIJOS

Plaza de la Alameda, 2.



Productos químicos y farmacéuticos, garantizados. Perfumería selecta. Fabricación de ceras y encáusticos. Lejía marca "Aguila".

Contadores de agua

The Best

Amadeo Teauget

OFICINAS, BENEFICENCIA, B, SAN SEBASTIAN.

CASA FUNDADA EN 1884 AGENCIA EN LA MAS IMPORTANTE EN ESPAÑA MADRID, BILBAO Y BARCELONA

señalando la cantidad de 3,50 pesetas por cada uno y a diario.

A propuesta del señor Regueiro se acuerda que la Junta de Beneficencia se fije la elevación que ha de hacerse por estancia en la misma, y de esta ciudad.

A la Comisión de Música pasa un escrito de don José Larraquer que solicita para dos de sus hijos plazas vacantes en la banda municipal.

Se acuerda que con urgencia se ejecuten las obras de arreglo necesarias en los locales ocupados por el Instituto Politécnico, cuyo presupuesto aproximado es de 1.000 pesetas.

Se aprueba un informe de la Comisión de Gobernación proponiendo el nombramiento de guardias municipales diurnos a favor de Balbino Fernández Rey y Segundo Aguinaga Añza.

La misma Comisión juzgando legal y atendible la petición de los alguaciles porque se les conceda la jornada de ocho horas y el aumento de una peseta diaria, propone que la Corporación acceda y por las necesidades del servicio se anuncie concurso para la provisión de dos nuevas plazas. El señor Regueiro, a este propósito recuerda que los empleados de arbitrios tienen solicitada la jornada indicada, y después de breve discusión se conviene en que las Comisiones respectivas, que cuenten con personal de servicio informen sobre el caso.

Se anuncia para el próximo sábado un concurso para el servicio de recogida de basuras, bajo el mismo tipo del pasado año.

Se acuerda que la escribienta de Secretaría señorita Laura Pedros, sin alterar la plantilla, se encargue de las nuevas clases de mecanografía a las niñas de las escuelas públicas, durante dos horas diarias, bien por la mañana o por la tarde, según convenga.

El señor Regueiro llama la atención de unas cuentas presentadas en contaduría y en la que aparecen los honorarios del señor Vega de Seoane, importante 75 pesetas, por consulta y redacción de una minuta en relación al acuerdo del Ayuntamiento de citar a un juicio de conciliación al señor Pujol. Se acuerda que estos honorarios sean desguosados de lo que figuran en dichas cuentas y derivadas de la intervención del citado letrado en otros asuntos.

Y dejando no sabemos para cuándo la lectura de la información abierta por las famosas "alubias", se levantó la sesión.

EL CORRESPONSAL

Fuenterrabía

En el diario "Euzkadi" que se publica en Bilbao correspondiente al día 31 de Diciembre último, hallamos una crónica en euzkera de un miembro de "Euzko Etxe", de esta ciudad, criticando la labor que en estas fiestas de Pascuas se ha impuesto los congregados de San Luis de representar algunas obras morales en el teatro preparado en uno de los salones de las Escuelas Viteri, en castellano y no en nuestra lengua de Aitor.

El autor de la poca caritativa y ligera crónica, antes de tomar la pluma, debiera haber pensado que la Congregación de San Luis es puramente religiosa, ajena a toda bandera política, y que en su seno caben todos los jóvenes de la ciudad que desean informar su vida y costumbres en las ejemplares del Angélico Patrón, sean de este nuestro país o de otras provincias de España, y que, por tanto, sin dejar de ser, la inmensa mayoría de los jóvenes asociados, vascos, amantísimos de su lengua y de sus costumbres, han podido en esta ocasión, por motivos que no ha lugar a explicar, poner en escena obras morales en castellano.

Ante los tipos altamente morales que integran el credo porque se rige la Asociación, el autor de la poca meditada crónica, que blasona de ferviente Juan goikotarra, debiera ser el primero, no solo en aplaudir la labor moralizadora impuesta, tan necesaria en estos tiempos, en que la juventud se halla rodeada de tantos peligros, sino en coadyuvar a ella con todas sus fuerzas.

Así, y solo así, obraríamos de acuerdo con el hermoso distintivo de estas fiestas: "Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad".

F. P.

La pelota

Antes de empezar a reseñar los partidos que ayer fueron jugados en el cubierto frontón de Atocha, para que las cosas queden en su punto, aunque mayormente no tenga importancia el asunto, nos vemos en el deber de hacer constar que el partido jugado en la tarde del día por las parejas Irigoien y Errezabal, Abarrategui y Arzamendi, fué ganado por estos últimos, y no por Irigoien y Errezabal, como en el número de ayer apareció involuntariamente.

Una vez hecha esta aclaración, vamos a dar conocimiento a nuestros lectores del resultado que tuvo el encuentro de las parejas Benavides y Tacolo, rojos, Ucin y Campos, azules.

Estos cuatro pelotaris jugaron el primer partido de la tarde, concertado a 50 tantos y a condición de sacar los respectivos delanteros de los diez y medio y los diez cuadros.

Acercos de este primer partido, pocos son los detalles que podemos ofrecer. Damos de primeras en favor de Benavides y Tacolo, momio que se hizo mayor al ver que los preferidos de la "cátedra" se

apuntaban los primeros tantos, sin que en ellos se advirtiera la competencia de los azules. Pero cuando poco después avanzaron Ucin y Campos, poniéndose al lado de sus contrarios en el tanto 8, para luego, mediante nuevos empates que a 9, 10, 12 y 17 anotamos, colocarse a la cabeza de manera franca y resuelta, los "catedráticos" abrieron los ojos a la realidad y cambiaron de parecer, teniendo tiempo para adquirir el papel azul en regulares condiciones.

El partido, en sí, tuvo poco interés, pues el joven Ucin, el "gallito" del remonte, y su compañero Campos dominaron de tal modo a sus adversarios que los dejaron en 34 tantos para los 50.

Como se comprenderá, el pequeño Ucin, lejos de dormirse en los laureles, sigue triunfando en su emprendida carrera, de júbilo tras sí a muchos de los pelotaris que se le conceptaba de más elevada categoría. Ayer no dejó el tan artista pelotari de ser tan aplaudido por el público como lo fué en los anteriores encuentros, como tampoco dejó de ser el mismo y tan extraordinario el juego que supo desarrollarnos el joven, pero ya con desarrollo pelotari Fernando Ucin, quien no dejó de ser eficazmente ayudado por su compañero el veterano Campo.

Peñavides, quizás a causa de la calidad de los pelotaris no llegó a desarrollar todo su juego. Su compañero Tacolo, en cambio, no pudo jugar más ni mejor.

El segundo partido, que estuvo a cargo de Ariz y Sastain, Campito y Salaverria, tampoco fué encuentro de competencia, pues aquí hubo momentos en que los cuatro jugaron mucho y bien, en general la pelota careció de interés.

Ariz y Sastain, que fué la pareja dominante, ganaron el partido, apuntándose los 40 tantos cuando sus contrarios tenían 34.

Los vencedores no pudieron hacer juego más igual ni más completo, especialmente el zaguero Sastain, que fué muy aplaudido.

De los vencidos sobresalió Campito, no llegando a desarrollar todo su juego el joven Salaverria.

Para esta tarde, la Empresa del Moderno tiene formadas dos grandes y extraordinarias combinaciones.

Contenderán en primer lugar Irigoien y Errezabal contra Berolegui y Arzamendi, sacando los respectivos delanteros de los once y los diez y medio cuadros.

Continuación se las verán Abarrategui y Guetaria contra Zabaleta y Vega, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

Colegio del Sagrado Corazón

Organizada por los antiguos alumnos de dicho acreditado establecimiento docente tendrá lugar hoy, día de Reyes, una entretenida velada a las cuatro y media de la tarde. El acto se celebrará con sujeción al siguiente programa:

Primero. Sinfonía.

Segundo. La humorada en un acto y en prosa, original de Constantino Gil, "El asesinato de anoche".

Tercero. La comedia bufa en un acto y en francés "Berrichon Perd sa place".

Cuarto. El disparate cómico lírico en un acto "Música clásica", letra de José Estremador y música del maestro Chapi.

Ante los entreactos como la zarzuela serán amenizados por un sexteto, que estará formado por valiosos elementos de antiguos alumnos del Colegio.

Para poder entrar en el local se debe presentar la correspondiente invitación, la que podrá adquirirse por los antiguos alumnos del Colegio.

Se ruega el que no acudan niños menores de doce años, que no sean alumnos del Colegio, los cuales deberán ser acompañados por sus padres.

M Roncal

MEDICINA GENERAL Y NERVIOSAS

Asistencia a domicilio

FUEROS, 2, CUARTO DERECHA

Teléfono 19-28

El mejor regalo DE REYES

Todo a 75 céntimos

Juguetes de todas clases. URBIZTA, 33

Médico-Dentista

Doctor T. IRIGOYEN

Especialidad en dentaduras de cauchó oro y platino

1, PRINCIPE, 1

Pérez Molina

JOYERO

San Sebastián. Alameda (Boulevard) Teléfono, 1925

Madrid: Cerrera de San Jerónimo núm. 29, Tel. 2927 M

CAJERA

con práctica y muy buenas referencias, hace falta en importante comercio de esta plaza. Dirigirse apartado de correos, núm. 31

CLINICA ORTOPEDICA

DOCTOR M. SALAVERRI

Colón de Larrategui, 40.-Bilbao.

Tratamiento médico-mecánico y quirúrgico de las hernias, deformidades de la espalda y miembros consecutivos o traumáticos, parálisis infantil, raquitismo, etc. Talleres anejos a la clínica para la construcción de aparatos ortopédicos, piernas y brazos artificiales.

LOS DEPORTES

MISCELANEA

Dice "El Figaro"

GUIPUZCOA, LA REGION MAS DEPORTIVA DE ESPAÑA.

Por diversos diarios donostiarros, entre ellos LA INFORMACION, y últimamente por "España Sportiva", se ha publicado un resumen de las pruebas pedestristas celebradas en Guipúzcoa durante el pasado año.

Si por los demás deportes no fuera Donostia la primera región deportiva de España; si este título no se lo dieran ya las gloriosas Regles en foot ball; las pruebas hípicas, con fama universal de su hipódromo de Lasarte, y por sí no señalaran así, las innumerables pruebas de "yachting", "golf", "tennis", y tiro y los deportes todos, serían entonces el pedestrista y atletismo con su balance de vitalidad los que la proclamarían con tan honroso dictado.

La "cross" de su Federación Regional Atlética, batiendo el "record" de participantes con sus cercanos a 200 del Campeonato de España; las numerosas celebradas en la pasada temporada en su capital, villas y caseríos y aún incluso presenciada por el Rey, y la hispanoamericana, a la que concurrieron los favoritos europeos, han sido y son triunfos factores que se aunan como para hacer esta proclamación.

Mercedo, además, por tener también las personalidades y autoridades más deportivas del país en su Diputación y Ayuntamiento, y así lo expresan igualmente nombres como los de Lafitte, coronel Tuero, Orbes y tantos otros.

Auxiliares preciosos sus periodistas de portivos y colaboradores incansables las los Clubs más modestos, que laboran con su Federación al frente, son cosas que reuniéndose para formar un bello cuadro con los laureles de sus footbalistas, atletas y corredores, componen ese envidiable conjunto que ensalzando a una raza fuerte colocan en su escudo regional este timbre de gloria más y este blasón de primera región deportiva de España.

Entusiastas y organizados sus elementos, competentes y trabajadores sus directivos y federativos, no serán sólo los pasados los grandes días de gloria, ni celebrarán tan fácilmente que les arrebatan su posición de primer puesto.

¿No es lo más probable que sigan a la cabeza?.."

ENRIQUE PEREZ EGEA

SASTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en uniformes, impermeables y géneros de punto. Novedades en tejidos para señora. Casa de confianza.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 9, San Sebastián. Teléfono, 5-61

Sucursal en Eibar: ESTACION, 2

Teléfono 65.

Sucursal en Tolosa: SOLANA, 3.

Teléfono 39.

SIDRA AÑORGA

IPARRAGUIRRE

DE REZOLA Y ZUFUÑA

Champanada y corriente

Pedida en ultramarinos, Hoteles y Restaurants

HARINERA "CARMEN DE ESTELLA

es la que hoy vende más, porque sus harinas blancas y de cuerpo y su precio razonable la hacen preferible a todas las marcas.

Representante exclusivo para toda la provincia, Amadeo de Juan, Tolosa.

Sangre y Urinarias

LOS CONFITES LAMBER

Can a las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el esozor y frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las es. trochoccos, prostatitis, catarros, cálculos, incontinencia de orina, etc.

La caja CONFITES LAMBER con la debida instrucción, 4,25 pesetas.

EL ROOB LAMBER

Immejorable reconstituyente y retesante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sifilíticas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos manchados de la piel, herpesismo, albuminuria, esclerosis, nefritis, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afección de la vista, palidez de los tegumentos, descoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitación del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, albuminación, hinchazón, edema, etc.

Un frasco de ROOM LAMBER, con la debida instrucción, 8,25.

Para consultas gratuitas, dirigirse las cartas "Medicamentos Lamber", calle Girona, 56, Barcelona, que se contestará seguidamente y con reservas.

De venta en San Sebastián: Farmacia del doctor Manuel F. Casadevante.

FUTBOL

CHAUX DE FONDS REAL SOCIEDAD

La animación por presenciar el partido de hoy es extraordinaria y todo hace presenciar que el campo de Atocha se verá lleno de un público numeroso, ávido de presenciar una épica lucha entre suizos y donostiarros.

La atención debe dársele con gran simpatía a estos notables jugadores forasteros, que cademas de la serie de triunfos que vienen alcanzando, se han distinguido por su corrección y caballerosidad, tanto en el terreno del juego como fuera de él.

Ayer anticipamos la composición del equipo "La Chaux de Fonds", y hoy damos el de la Real, que será el siguiente: Euzquiere - Arrate - Carrasco - Sarrate - Valverde - Amador - Echarri - Arzate - Gabriel - Trimbom - Iturriz - Prieto.

Las localidades se venderán por la mañana de diez a una, en la sombrerera del señor Merino, Garibay, 3.

El partido dará comienzo a las tres y cuarto en punto de la tarde, corriendo el arbitraje a cargo de Federico Larrañaga.

Esuelas de educación

Se reciben en estas oficinas hasta las cuatro y media de la madrugada.

A las familias, así como a las Agencias, Funerarias, rogamos hagan los encargos directamente a esta casa, pues el sistema de ordenar a otros periódicos que envíen pruebas, trae confusiones, retrasos y perjuicios.

TELEFONO 2-02

Económicos

SE DESEA una señorita que sepa su canografía. Informarán en esta Administración.

AUTO-ORGANO marca inglesa para rollos de sesenta y cinco notas se vende, sala Chopin.-Almacén de música.-Eula Lia Corredano, Irún.

SE ALQUILAN gabinetes amueblados. Informarán: calle Nueva, 8, segundo derecha.

CALLISTA. Ayudante del señor Ruiz, en La Perla. Servicio a domicilio. Con suite de once a una. Pariza, San Jerónimo 16, peluquería.

PISOS AMUEBLADOS, villas, habitaciones. Nadie agencia mejor que San Julián. El centro más conveniente, Oquendo, 28.

ALAMBRE VIRUTA para suelos, calidad superior, se ha recibido, Drogueria Arrieta, Urbietta, 40. Teléfono, 19-00.

A PRECIOS de fábrica le resultarán sus muebles comprados en el almacén de la calle de Miracruz, 28.

SE DESEA VENDER una partida de carbón cisco, de horno. Informarán en nuestra Sucursal de Tolosa.

CANARIOS vasco alemanes, se venden. Marina, 3, 4.

TARJETAS DE VISITA Se hacen en la Imprenta de este periódico. URBIZTA, 44.